



# Londres à vue de nez à l'époque victorienne

par **Jean-Pierre Navailles**  
*Membre titulaire*

**Le jeudi 20 Janvier 2011**

à 17 h 45

5, rue Antoine Petit  
45000 Orléans

Pour superficielles qu'elles soient, les premières impressions sont souvent les plus prégnantes lors de la découverte d'une ville, a fortiori d'une mégalopole aussi vaste et variée que Londres. Et de l'avis des guides touristiques, tels que le *Joanne* ou le *Baedeker*, l'impériale de l'omnibus reste encore le meilleur poste d'observation pour qui veut entreprendre un parcours de découverte. On y est aux premières loges pour voir défiler le décor urbain.

Il s'agit ici, non pas d'une exploration en profondeur, mais d'un recueil d'instantanés, d'impressions visuelles et olfactives comme peut en ressentir le touriste qui effectue un périple de repérage dans la métropole anglaise. En somme, d'évoquer les scènes, les sons et les odeurs qui s'offrent ou s'imposent au visiteur, au fur et à mesure qu'il parcourt les bords de la Tamise, les rues, les quartiers, le port de Londres, les docks, etc.

Je vous invite donc à grimper à l'impériale\* pour cette approche de la capitale britannique au temps de la reine Victoria.

\* *L'impériale étant à ciel ouvert, il est prudent de se munir de son waterproof.*